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CA為人父母，

要心甘情願養育子女；

為人子女，

要心甘情願孝養父母。

說了你也看不見
文／星雲大師

星雲禪話

西來寺近期活動

 時間  活動名稱

11/12
（日）

佛光西來學校義賣園遊會 
（10：00am～3：00pm）

11/16～19
（四～日）

藥師法會

11/18
（六）

光明燈法會
（10：30am）
環保回收日
（2：00pm～5：00pm）

11/25
（六）

環保回收日
（2：00pm～5：00pm）
禪淨共修
（7：30pm）

11/26
（日）

西來寺建寺三十週年系列
──文化藝術節
（9：30am～4：30pm）

12/2
（六）

光明燈法會
（10：30am）
國際佛光會洛杉磯協會
──會員代表大會 
（3：00pm）

12/3
（日）

英文一日禪
（8：30am）
社會關懷組老人院探訪
（9：00am）

瑞州黃檗山的無念深有禪師是明朝

時候的僧人，俗姓熊，黃州麻城（今

湖北境內）人，十六歲時披剃出家。

有一天，有一位雲水僧前來向無念

深有禪師參問說：「請問禪師，一個

人如果參禪有所得，能夠見到佛性，

是否就算是成佛了呢？」

無念深有禪師簡捷地回答他說：「

是的！」

雲水僧聽了，非常疑惑不解地追問

禪師說：「可是佛性是無形的，又怎

麼能夠看得到呢？」

無念深有禪師看了雲水僧一眼，搖

搖頭說：「你說錯了！佛性是有形的

，只不過你看不見罷了。」

無念深有禪師這麼一回答，雲水僧

更加不明白了，問說：「如果佛性真

是如您所說，它是有形的，那麼，現

在可否請禪師指出來看一看呢？」

無念深有禪師沉默了一會兒，微笑

看著雲水僧說：「就算我說了，你還

是看不到啊！」

雲水僧至此於言下有所領會，便作

禮而退。

佛性真如，是人人本具，個個不無

的。就算你看不到，也不會減少一分

一毫；你看到了，也不會因此而增加

一分一毫。大地山河，一切法界，無

一不是佛性的流露，明眼人怎麼會說

看不到呢？即便是珍珠鑽石，如果你

不識寶，就是你擁有它，你也不知道

它的價值啊！

真如佛性，不是說有說無的境界，

真如佛性，是離開語言文字的，必須

要超越了一切，那自然就會在當下現

前了。

佛光新聞集錦

佛光山菩提寺如賢法師應加州州立大學

世界文化及歷史研究教學部的邀請，日前

以星雲大師一筆字〈山水人生〉為範本，

講解「佛教的修行」，共有60多位學生及

教授參加。學生們對大師一筆字內容深感

興趣，透過提問，由如賢法師解答日常生

活的佛法哲理。現場多位教授表示，感謝

如賢法師讓年輕人體悟佛法的精深博大，

如賢法師也指出，菩提寺將舉行更多校園

活動，讓佛法能夠走出寺廟，走向本土化

，淨化人心。	 	 （Cindy	Wang）

美國 一筆字哲理進大學

【人間社記者Peggy	Chao洛杉磯報導】

國際佛光會洛杉磯協會亞市分會與亞凱迪

亞市的美以美醫院，日前聯合舉行「2017

年名聲天曉義診」，近600位民眾受惠。

這項活動邁入第15年，是南加州地區規

模最大的義診；診療費用全免，吸引大批

民眾。

美以美醫院提供場地、設施與百餘名

醫護人員，洛杉磯協會共22個分會也派出

150名義工協助。

義診檢驗項目有心電圖、頸動脈中風篩

檢、骨質疏鬆、耳力、視力、血氧、體脂

肪、血壓等14項檢查，以及提供注射100

支流感疫苗。

今年亦安排專科醫師及營養師提供諮詢

服務。這是美國醫學界絕無僅有的義診，

許多沒有健保的家庭，無能力支付龐大診

治費用，每年都期待著這一天。

當日清晨7點半，現場已大排長龍，佛

光山西來寺監院依宣法師、永如法師到場

為大家加油打氣；洛杉磯協會會長陳倫傑

、副會長吳帥倫、蔡嘉聲、亞市分會會

【本報宜蘭訊】台灣田徑好手洪鈺釗經

歷腿部疲勞性骨折、手骨裂掉、突發性耳

聾，始終沒放棄田徑，日前在亞瑟士接力

賽助隊於社會組奪金。即使冒著一隻耳朵

再也聽不到的風險，他也不願離開田徑場

，他說，「要跑到不能跑為止」，目標拚

進明年亞運。

30歲的洪鈺釗3年前遭遇人生最低潮，

妻子楊書淳始終在旁支持他、陪他走出谷

底，兩人預計年底舉辦婚宴。

洪鈺釗「娶妻前」運勢很旺，不僅在今

年台灣全運會田徑男子800公尺完成四連

霸，還在亞瑟士接力賽奪金。談起籌備婚

宴的事，他露出幸福笑容，「想給老婆一

場很棒的婚禮」。

洪鈺釗和楊書淳都是選手出身，一路走

來互相鼓勵。洪鈺釗表示，2014年他突發

性耳聾，聽不到聲音，住院一周治療，都

是老婆照顧他。

洪鈺釗起初因耳鳴到診所檢查，診斷可

能只是發炎，但經過兩、三天沒好轉，甚

至完全聽不到聲音，趕緊到大醫院看診，

醫生告訴他，「如果不好好治療，可能會

聽不到，得馬上住院」。

就算聽不見	也要跑進亞運

【記者曹麗蕙大樹報導】「2017國際書

展暨蔬食博覽會」4日由首創的「千人曬

經——智慧之光」活動揭開序幕，佛光山

開山星雲大師特別蒞臨現場，感謝大眾參

與曬經典禮。逾千名身著縵衣、海青的護

法信徒，浩浩蕩蕩從佛陀紀念館禮敬大廳

、成佛大道、萬人照相台，一路恭敬捧經

來到菩提廣場舒展經卷，讓一本本佛藏法

寶得到陽光沐浴，也透過傳經、曬經與閱

藏儀式啟動書展，開啟大眾光明智慧。

「曬經度眾生，功德大無窮」，今年的

曬經典禮僧信雲集，經卷遍桌，除了將《

金剛經》、《法華經》、《佛光大藏經》

，以及星雲大師〈對治百法〉一筆字等經

典和墨寶呈現，還難得翻曬宋代開刻的《

開寶藏》復刻版本、敦煌石窟寫本等。

當司儀喊出「啟動曬經」時，信徒戴著

白手套悉心翻閱面前的智慧法寶；菩提廣

場兩側更由法師舒展出逾百公尺的《大方

廣佛華嚴經》卷軸，文字般若展卷而出，

在陽光下閃耀智慧光芒，也象徵佛教智慧

得以光光相續，代代相傳。

佛光山寺住持心保和尚開示，經典為佛

陀開示法要，能讓世人在現實生活中得出

離煩惱，所謂「緣起性空」，大家透過經

典能了解實相世界除了「緣起」的有，也

存在「性空」的智慧，「護法信眾有機會

參與曬經，親臨親聞佛陀智慧，是累生累

劫集聚的福德因緣」。

他說：「佛陀涅槃後，弟子將經典法要

流傳，玄奘、法顯等幾位高僧大德也突破

種種困難西行求法，才讓後人得以飽覽經

典，我們應要珍惜。」

高雄市政府副祕書長蔡柏英代表高雄市

長陳菊，感謝佛館長期對高雄教育、文化

及藝術的提升、推廣。她表示，佛館今年

用「千人曬經」莊嚴開啟書蔬展，系列活

動豐富多元。尤其今年共有46校、3千多

學童共同參與校外教學，佛館也藉由創意

的闖關設計，讓學童能融合教育和學習；

雲水書車則帶領偏鄉孩童體會閱讀樂趣。

她說：「感謝佛館持續辦理書蔬展，使閱

讀成為生活的一部分，讓書香社會往下扎

根。」

遠見．天下文化事業群創辦人高希均

則指出，佛館的曬經活動是佛教史、教育

史上的重要一頁，不僅是讓經典呼吸空氣

、沐浴陽光，更是肯定經典對社會、佛教

僧信齊聚「千人曬經」活動，佛陀紀念館

成佛大道經卷遍桌。�圖／人間社記者莊美昭

千人曬經 台灣佛教史新頁

的發展，以及對人心改善的重要性。他分

享，星雲大師今年將其一生精華，發表了

365冊《星雲大師全集》，不到半年在就

全球供不應求，已成為「當代經典」。

參與曬經活動的寶華寺信徒黃景昱表示

：「活動殊勝莊嚴，尤其曬經時陽光普照

，可以感受到每個人都希望透過慢慢翻閱

經典，從中體會佛陀的智慧。」

普門寺徐師姐說：「非常法喜充滿，真

是難遭難遇的機會，讓我大開眼界什麼是

曬經。」

現場有萬人入場，逾2千人參與開幕式

，典禮貴賓雲集，有高雄市教育局副局長

王進焱、屏東縣政府教育處處長王慧蘭、

農糧署作物生產組簡任技正蘇登照、遠見

．天下文化事業群發行人王力行、國際佛

光會世界總會署理會長慈容法師、佛光山

寺常務副住持慧傳法師、佛陀紀念館館長

如常法師、公益信託星雲大師教育基金執

行長覺元法師、人間佛教研究院院長妙凡

法師、《人間福報》社長金蜀卿等。

西來寺辦義診 南加州規模最大

長鄭宏驎、顧問王美容，將象徵平安吉祥

的大悲咒水，分送給民眾，並遞送結緣品

給醫護人員；美以美基金會總裁Michael	

Driebe也到現場，和民眾寒喧。

佛光義工團隊秉持星雲大師「三好、四

給」理念，在各個崗位上指揮交通、協助

群眾，讓活動圓滿成功，更將歡喜、希望

、信心、方便，傳遞給大眾。

倫敦維多利亞公園日前舉行「BIG	FUN	

RUN」	5公里義跑。倫敦佛光山住持妙祥

法師帶隊，國際佛光會倫敦協會第二分會

督導陳偉良及第二分會長黃素璇組織的倫

敦佛光山代表隊，共60餘人參加。今年是

倫敦佛光人第5次參加義跑，由第二分會

發起，而今年籌得的款項將捐給英國帕金

森症基金會（Parkinson's	UK）。	（宋曄）

英國 義跑募款助帕金森症者

➡扌國際佛光會洛杉磯協會亞市分會與亞

凱迪亞市美以美醫院聯合舉行義診活動，佛

光人與醫護人員分工合作，協助民眾看診。

� 圖／人間社記者Frank��Lee

洪鈺釗說：「當下嚇到，沒想到那麼嚴

重，但之後也查不出原因，醫生說可能是

壓力造成。」醫生叮嚀他好好休息治療，

但洪鈺釗未中斷訓練，出院後持續在賽道

奔馳。為何願意承擔再也聽不到的風險，

堅持跑下去？洪鈺釗的答案很簡單：「只

是聽不到而已，跟我跑步沒有關係。」

「我還有另一隻耳朵聽得到。」洪鈺釗

說：「一隻耳朵聽不到，對我來說只是人

生中的一個小缺陷，不足以影響我想做的

事，就是想盡辦法拚進明年亞運。」

目前洪鈺釗聽力恢復良好，雖然還是會

有耳鳴，但對生活沒有太大影響，唯一影

響是有時聽不清老婆講話，因此習慣讓老

婆待在他聽得清楚的那邊。


